



Presse canadienne

Le sourire ravissant de la reine se mariait bien à la beauté des fleurs automnales qui lui furent offertes à son arrivée. Près d'elle, le premier ministre et le duc d'Édimbourg.



Presse canadienne

Un déjeuner offert par le premier ministre à sa résidence d'été, près d'Ottawa, a permis à la reine de rencontrer les ministres provinciaux. On la voit ci-dessus en compagnie de M. René Lévesque du Québec (à gauche) et de M. Peter Lougheed de l'Alberta.

M. Trudeau et d'autres dignitaires ainsi que par une foule enthousiaste. Un détachement du Collège militaire royal de Saint-Jean formait la garde d'honneur.

Le lendemain, une journée chargée attendait le couple royal. Ce fut d'abord une visite à l'Hôtel de ville d'Ottawa. En route vers le musée de l'Homme, pour y inaugurer l'exposition "Histoire sociale canadienne", la reine et le prince Philip se sont arrêtés au Monument aux morts pour y déposer une couronne. Ils se rendirent ensuite à un déjeuner offert par le ministre d'État à la Santé et au Sport amateur, auquel prirent part des athlètes amateurs et professionnels bien connus.

Dans l'après-midi, par un temps ensoleillé, le couple royal, toujours accompagné de M. Trudeau, a assisté à la première demie d'une partie de football de la Ligue canadienne. Escortés par quatre membres de la Gendarmerie royale, les invités royaux ont fait une brillante entrée jusqu'au centre du terrain, dans une décapotable bleu pâle. Plus tard, ils ont assisté à une course à l'aviron organisée par l'Ottawa Rowing Club.

La journée s'est terminée par un dîner offert par le premier ministre au Centre national des Arts, dîner qui fut suivi par un concert de gala au cours duquel se sont succédé des artistes représentant les différents groupes ethniques du Canada.

Troisième journée

Le dimanche 16 octobre, Sa Majesté et sa suite ont assisté à un service religieux (oecuménique) sur la colline parlementaire où s'était rassemblée une foule de plus de 5 000 personnes. Au cours de ce service d'action de grâce du Jubilé, le prince Philip a fait la première lecture en français. Après cette cérémonie, ils se sont rendus aux Archives publiques pour inaugurer une exposition de peintures.

Pour se rendre ensuite à la résidence d'été du premier ministre, au lac Harrington (près de Wakefield, Québec) où ils devaient prendre le déjeuner, les invités royaux sont montés à bord d'un ancien train à vapeur qui les a conduits dans cette très belle partie de la vallée de la Gatineau. Ce déjeuner intime a permis à la reine de rencontrer les premiers ministres provinciaux et leurs épouses.

Cette journée s'est terminée par un dîner d'État offert par la souveraine à la résidence du gouverneur général.

Quatrième et cinquième journées

Le lundi 17 octobre, la reine a visité le